
Seite 1 von 3

Pétanqueverband Ost e.V.
THÜRINGEN • SACHSEN-ANHALT • SACHSEN
Verbandstag, 27.01.2019, Chemnitz

Anwesenheit
Leipzig (3/5 Delegierte): Jens Farag, Yvonne Kießig, Dieter Stehr

Chemnitz (4/4 Delegierte): Antje Müller, Detlef Schwede, Sandra Fritsche, Petra Hennig

Reichenbach (0/3 Delegierte): --- (entschuldigt)

Dresden (6/8 Delegierte): Dan Stender, Jörg Kriebel, Christin Oestreich, Gerald Adler, Sabine
Friedel, Anka Reichert

BCLL (2/3 Delegierte): Traudel Lorenz, Thomas Schreiter

HorKi (0/1 Delegierter): --- (entschuldigt)

Halle (3/3 Delegierte): Veikko Dähne, Alex Conrad, Bastian Pelz

Bibra-Zwabitz (1/1 Delegierter): Ruth Skala

Jena (2/2 Delegierte): Christian Schache, Günter Berg

Weimar (0/3 Delegierte): -- (entschuldigt)

Stahlball (3/3 Delegierte): Devin Zimmermann, Diana Hellriegel, Frank Hellriegel

Ohne Stimmrecht: Heiko Kastner, Stephan Weigel

TOP 1 Begrüßung durch den Präsidenten
Heiko Kastner begrüßt um 10:20 Uhr die Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor.

TOP 2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit & Formalia
Zum Verbandstag ist satzungsgemäß eingeladen worden. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
Heiko Kastner wird einstimmig mit der Sitzungsleitung beauftragt. Für das Protokoll wird
Sabine Friedel einstimmig beauftragt.

TOP 3 Abstimmung über die Tagesordnung & weitere Formalia
Es gibt keine Ergänzungen zur Tagesordnung. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

TOP 4 Bericht des Vorstandes
Die Berichte einzelner Vorstandsmitglieder sind auf der Homepage des PV Ost nachzulesen.
Heiko Kastner stellt den Bericht des Präsidenten vor und ergänzt um Angaben zur Mitglieder-
und Verbandsentwicklung: Der Verein Rumkugeln Dresden hat sich aufgelöst, dafür wurde
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beim letzten Verbandstag der Verein Stahlball e.V. aufgenommen. Derzeit gehören dem PV
Ost 11 Vereine mit … Mitgliedern an, … von ihnen haben eine Lizenz (Stand: Dezember
2018). Unter allgemeinem Applaus werden besondere Erfolge des letzten Jahres gewürdigt.
Bei den Deutschen Meisterschaften konnten für die nächste Saison acht zusätzliche
Qualitätsstartplätze erspielt werden (2017: 7, 2016: 7, 2015: 2, 2014: 4, 2013: 3, 2012: 2). Es
wurden außerdem 3 Bronze- und 2 Silber-Sportabzeichen verliehen.

Heiko Kastner gibt Hinweise zur Umsetzung der Datenschutzgrundverordnung und berichtet
über die Handhabung durch den PV Ost – hier wurden alle erforderlichen Maßnahmen auf
Webseite und beim Turnierprogramm Tuvero getroffen. Er berichtet außerdem über
zentrale Themen, die bei den Sitzungen des DPV eine Rolle spielten – das waren zum einen
die Beitragserhöhung, zum anderen die Terminverlegung des Länderpokals und
Durchführung der zusätzlichen Veranstaltung Länderpokal 55plus. Heiko Kastner ist zum
DPV-Kassenprüfer bestellt worden. Das Vorhaben, das Lizenzwesen zu zentralisieren, ist
vorläufig aufgegeben worden. Das DPV-Netzwerktreffen für Frauen soll dieses Jahr im Osten
stattfinden. Wenn Frauen an der Teilnahme interessiert sind, sollen sie sich beim Vorstand
melden.

Alex Conrad berichtet über seine Mitarbeit in der DPV-AG Drogen, Gewalt, Rassismus.
Außerdem weist er noch mal auf den Haushaltsplan des PV Ost, in welchem immer ein
kleiner Teil für Breitensportförderung zur Verfügung steht. Diese Mittel können für
Vorhaben beim Vorstand „beantragt“ werden – dafür einfach bei Alex Conrad melden.
Außerdem berichtet er über aktuelle Beratungen (und Begehungen) mit dem DPV zum
Thema Einrichtung einer Boule-Halle (in Halle).

TOP 5 Bericht über den Haushalt 2018
Diana Hellriegel stellt ihren Bericht über den Haushalt vor. Das Jahr 2018 schließt ab mit
einem Defizit von 578,96 EUR (deutlich niedriger als ursprünglich geplant dank Einsparungen
bei der Jugend-DM), der Kontostand beträgt rund 3.530,15 EUR. Es gibt keine Fragen.

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer
Traudel Lorenz stellt den Bericht der Kassenprüfer vor (Anhang). Die Kassenprüfer schlagen
die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2018 vor.

TOP 7 Entlastung des Vorstandes
Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

TOP 8 Änderung der Finanzordnung (Erhöhung Lizenzgebühr)
Heiko Kastner bringt den Antrag (in der Anlage) des Vorstandes zur Erhöhung der
Lizenzgebühr von 18 auf 21 Euro ein und begründet ihn. Es wird diskutiert, dass die
Änderung im laufenden Jahr problematisch ist, da viele Mitglieder bereits bezahlt haben und
die Vereine nun den Mitgliedern hinterherlaufen muss. Es werden verschiedene Varianten
des Umgangs damit erörtert. Christian Schache und Günter Berg stellen den
Änderungsantrag, dass die Erhöhung erst ab dem 01.01.2020 gelten soll. Über den Antrag
wird abgestimmt, 10 Personen stimmen dafür, 13 dagegen, eine enthält sich. Damit ist der
Antrag abgelehnt. Abgestimmt wird nunmehr über den ursprünglichen Antrag des Vorstands
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zur Lizenzerhöhung ab dem Jahr 2019, hier stimmen 18 Personen mit Ja, 5 Personen mit
Nein, eine Person enthält sich. Damit ist der Antrag angenommen und die Finanzordnung
geändert.

TOP 9 Information Länderpokal(e)
Sabine Friedel informiert über die Vorbereitungen zum Länderpokal 55plus. Der PV Ost wird
mit einer vollständigen Mannschaft (Team 55plus, Team 55plusDamen und Team65plus)
antreten können. Der reguläre Länderpokal findet erst im November statt, der Kader hierfür
wurde bereits im April 2018 aufgestellt und soll im Großen und Ganzen so bestehen bleiben.

TOP 10 Vorstellung und Beschluss Haushalt 2019
Diana Hellriegel stellt den Haushaltsentwurf für das Jahr 2019 vor. Der Haushalt wird nach
kurzem Informationsaustausch einstimmig beschlossen.

TOP 11 Vergabe Austragungsorte und Turnierplanung
Siehe Terminliste PV Ost-Homepage

TOP 12 Ranglistenprämierung und Ehrungen
Heiko Kastner überreicht den drei Ranglisten-Spitzenreitern Anerkennungspräsente:
1. Platz: Jens Riedel, 2. Platz: Fethi Aouissi, 3. Platz: Andreas Endler. Ebenfalls werden
Startplatzholerpräsente und erworbene Sportabzeichen ausgegeben. Sabine Friedel erhält
die Goldene Ehrennadel des DPV für ihre Vorstandstätigkeit im PV Ost.

[Hinweis: In der Ehrenordnung des DPV ist geregelt, für welche Leistungen und Verdienste Ehrungen erfolgen
können. Die Ehrennadel ist hierbei vor allem für Vereins- und Verbandstätigkeiten vorgesehen. Dazu heißt es in
der Ehrenordnung:

„(5) Die Ehrennadel zeigt das Logo des DPV. Die Verleihung kann unter folgenden Voraussetzungen erfolgen:
a) an Personen, die durch besondere Verdienste den Pétanque-Sport gefördert haben und hierfür geehrt
werden sollen. …
d) für ununterbrochene fünfjährige Tätigkeit im Präsidium oder Vorstand eines LFV.
e) Für 10-jährige Tätigkeit als Vorsitzender eines Pétanque-Vereins oder einer Pétanque-Abteilung.“

(http://deutscher-petanque-verband.de/download/ehrenordnung/?wpdmdl=17720). Die Vereine können
hierzu gern Vorschläge an den Vorstand des PV Ost unterbreiten.]

TOP 13 Sonstiges
Traudel Lorenz berichtet, dass am 21. September wieder das Turnier „Lebenswertes
Borna“ durchgeführt wird, wo Menschen mit Behinderungen zum Spiel antreten. Das ist sehr
personalintensiv, weil jedes Spiel betreut werden muss – der Aufwand lohnt aber, da die
Stimmung enorm positiv sei. Es wäre schön, wenn es wie im letzten Jahr wieder Helfer aus
anderen Vereinen gäbe.

TOP 14 Schlusswort des Präsidenten
Heiko Kastner bedankt sich für die konstruktive Arbeit und bei Petra Hennig für die
Gastfreundschaft und schließt den Verbandstag um 13:10 Uhr.


